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Valeben
La Federación Empresarial Toledana ha ñr-

mado un convenio de colaboración con el
Banco Central Hispano y la Asociación Pro-
vincial de Estaciones de Servicio. para poner
en marcha en la provincia de Toledo el uso de
los vales de gasolina «Valeben», Se trata de un
convenio de adhesión al acuerdo firmado el
pasado mes de octubre a nível nacional. El ob-
jetivo que se persigue es incentivar las ventas
del sector comercial en Toledo mediante la
distribución de vales gasolina, por parte de los
comerciantes a sus clientes, de tal trianera
que éstos puedan, después, canjearlos por
cheque-gasolina" utilizables en cualquiera de
las estaciones de servicio de toda la provincia.
Se podrán acoger inicialmente al convenio
cerca de 1.200 comerciantes y 115 estaciones
de servicio, esperando que su implantación fu-
tura sea aún mayor.'

Feria de Artesanía
Ayer se inauguró la IV Feria de Artesanía

de 'Talavera y sus Antiguas Tierras, organí-
zada por la Asociación Provincial de Artesa-
nos «Gremista», La edición reunirá en esta
ocasión a cuarenta y siete empresas artesanas
en una carpa situada en los Jardines del Prado
que Podrá visitarse hasta el próximo domingo.
Los organizadores de la feria afirman que la .
edición de este año es el inicio de un proceso
de profesíonalízacíón de la muestra, que dís-
pondrá también de logotipos y elementos vi-
suales apra su identificación tanto por los pro-
fesionales como el público que a partir de
ahora asista a este muestra ..

.Elcogas
El consejo de administración de Elcogas

-sociedad que construye la central de gasifica,
ción de carbón integrada en el ciclo combí-
nado más grande del mundo- ha nombrado a
José Damián Bogas Gálvez nuevo presidente
de la empresa en sustitución de Rafael MI·
randa Robledo, que llevaba en el cargo desde
1992.Damián Bogas, nombrado recientemente
director general de Endesa -príncípal aecío-
nísta de Elcogas-, tiene 42 años, es ingeniero
Industrial y ha participado en las tareas de di-
seño del marco legal estable del sector eléc-
trico. El nuevo presidente liderará la íntegra-
, ción del Elcogas en el nuevo modelo de funcío-
namiento del sector eléctrico, que está
adaptado a los objetivos de liberalización y
competencia que recoge el Protocolo para el
establecimiento de una nueva regulación del
sistema eléctrico nacional.
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Eduardo Domínguez ,(Tecno-Envases): IIQueremos
imponer un cierto rigor en el. sector de extintores))
L

A empresa iecno-Envases, perteneciente al Grupo Cointra, es la única
.. empresa de Cuenca dedicada desde 1.992a la fabricación y

, comercialización. de sxüntorss y envases o botellas metálicas para
gases a presión, Su gerente, Eduardo Domínguez Suay, pretende impuisar

a medio plazo el servicio post-venta, abrirse camino en el mercado
extranjero e Incrementar la actividad en la división de incendios de la

, .: -fábrica, con una plantilla estable de 55 trabajadores,

Cuenca, M,Delgado
-¿Cómo surgió la idea de

instalarse en Cuenca?
" -Parte de la actividad la
estábamos desarrollando en
otra empresa que teníamos
en Valencia. Cuenca es un
punto intermedio entre Ma·
drid y Valencia, lo que nos
ha permitido dentro del pro-
pio grupo dar una cierta co-
bertura a esta provincia.
Pero la razón fundamental
fue la acogida tan favorable
por parte de las institucio-
nes públicas conquenses.
Cuando planteamos la posi-
bilidad de ubicarnos en
Cuenca hubo mucho apoyo
desde el punto de vIsta
económico e institucional
para lograr incentivos re-
gionales.
-¿Qué tipo de ayudas han

recibido para iniciar la actí-
vidad?
-Inicialmente contacta-

mas con la Sociedad de In-
versión de Castilla-La Man-
cha (Sodlcaman) y junto
con el Ayuntamiento y la
Diputación desarrollamos
el proyecto. Vimos que su
implantación podía ser ínte-
resante tanto para la em-
presa como para el grupo y
para la propia Cuenca, por
ser una ciudad de servicios.
Los comienzos fueron díñcí-
les, sobre todo por ser una
zona con una escasa expe-
riencia industrial en empre-
sas de estas características
'y no había equipos prepara-
dos de mantenimiento, cali-
dad y producción. En serví-
dos industriales tambIén

había' ciertas carencias y
nuestra idea era utilizar la
implantación para que pro-
piciase la instalación de .
otras empresas de este
rama.
-Tras cuatro años de fun-

cionamiento, ¿el balance es
positivo? •
-Ya tenemos una planti-

Ila con un cierto nivel de
formación. Hemos ido ínte-
granda algún tipo de serví-
cios para el mantenimiento
de la fábrica y ya podemos
decir que el funcionamiento
.esmás aceptable. 'I'ecno-En-
vases dispone de una díví-
sión de incendios Para la ía-
, bricación de extintores y
elementos. Hemos conse-
guido con los organismos
oficiales que las exigencias
de fabricación en el pro-
ducto aumenten y de:hecho
hemos sido la primera em-
presa española que consí-
guió la certificación de Ae·
nor. Estamos luchando para
que haya un seguimiento y
que el producto cumpla too
das las normas 'que dan fia-
bilidad al producto,
-Tecno-Envases tiene.

previsto exportar sus pro-
ductos?
-Hasta ahora nuestra ae-

tividad ha estado orientada
al mercado nacional, quees
muy competitivo pues en
estos momentos hay cerca
de 30 fabricantes cuando en
países como Francia o Ale-
mania existen del orden de
doce o catorce. Esto sígni-
fica que en España sigue ha-
biendo pequeños .índustría-

les en este sector con unos
productos de menor calidad
y con preclos más bajos,
una situación que nos difí-
cultaa la hora de tener unos
niveles de precio con una
rentabilidad razonable, Es-
tamos impulsando el serví-
"cio post-venta del extintor y
queremos ímponer un
cierto rigor en el cumplí-
miento' de las normas. Re- '
'eícntemente, hemos consi-
derado importante abrirnos
camino en el comercio exte-
rior, nos hemos acogido al
Plan-de Iniciación a la Pro-
mocIón Exterior (PIPE) y
hemos participado en la Fe-
ria de Seguridad de Lisboa,
-¿Qué previsiones tienen

a medio y largo 'plazo?
-Consideramos que en el

plazo de tres años, un 25 por
ciento de la actividad de la
división de incendios se
orientará a la exportación.
En la actualidad fabricamos
. enlre;80.000 y 90.000extinto- .
res Y200.000 botellas al año.
Entre los clientes de bote-
llas leitemos a Repsol Bu-
tano, Unión Gas 2000, Cóle-
man y Disa. Pretendemos
conseguir un volumen de
fabricación en torno a las
250,000 botellas y procurar
tener una estabilidad en el
empleo, para ello queremos
que la actividad de la dlvl-
, síón de incendios siga ere-
ciendo y manteniendo la dí-
vísíén de industria. En 1996
. obtuvimos una facturación
de 700 millones de pesetas
con una plantilla de 70 pero
sanas.

Su ayuda es vida para'., .- 'uno o mas mnos
en lalre, Sudán, L1berla ,Bolivia ...
y en 63 países más del Tercer Mundo
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